



紫雲児の心

12月に実施した生徒・保護者アンケートの結果をお知らせします。アンケート結果をもとに、職員で2学期の取組を振り返り、3学期からの取組と次年度への確認をしました。今後、学校評議員会兼学校関係者評価委員会で結果を説明し学校評議員の皆様からご意見をいただきます。

令和4年度第2回学校評価 生徒・保護者アンケート集計結果より（抜粋）

学習について

生徒アンケートの結果から

○「授業を大切にし、わかるように努力した」

前期同様に90%以上の生徒が肯定的評価です。特に3年生は4評価「当てはまる」と答えた生徒が前期より15ポイント増え、65%でした。

○「毎日、1時間以上、家庭学習（宿題・自学）を実践した。」

肯定的評価はどの学年も前期とほぼ同じ割合で全体では78%でした。3年生は4評価「当てはまる」と答えた生徒が前期より25ポイント増え、63%でした。進路への意識が高まり、学習時間が増えてきました。同じ傾向が「定期テスト前に、ワーク・プリント等を利用して計画的に学習した」の設問でもみられました。

保護者アンケートの結果から

○「お子さんは、毎日1時間以上家庭学習に取り組んでいますか」

肯定的評価は、1年生42%、2年生42%、3年生71%、全体では48%でした。生徒の自己評価よりも厳しい評価になっています。3年生は保護者の方も頑張っている姿を認めています。

メディアの利用について（メディア：テレビ、パソコン、ゲーム、携帯電話等）

生徒アンケートの結果から

○普段の「メディア利用時間」を2時間以内と意識して生活した。

肯定的評価は、1年生29%、2年生63%、3年生71%、全体では57%でした。特に1年生のメディア利用時間に課題がみられます。

保護者アンケートの結果から

○「お子さんのメディアに接する時間は平日2時間以内ですか」

肯定的評価は、1年生27%、2年生24%、3年生42%、全体では29%でした。2年生と3年生は、生徒の自己評価よりも厳しい評価になっています。紫雲寺中学校生徒の「メディア利用時間」に課題があります。

メディアの時間が多いとどうなるかな？

「学校から家に帰ってからの時間は限られているから、家庭学習をやったり、メディアを楽しんだりしたら寝る時間が遅くなるね。」

「寝不足で学校の授業に集中できなかつたら、勉強をしないのと同じになるね。」

「メディアの時間を少なくして、生活リズムを整える。そうすると勉強時間も増えるし、勉強もよくなる。だからメディアの時間を減らすことが大切なんだ！」

学校生活について

生徒アンケートの結果から

○「学校生活が楽しい」

肯定的評価はどの学年も85%以上で、全体でも88%です。まだ全員が肯定的評価にならなかったのが、今後も生徒の様子をよく見ていきます。

○「『他の人の役に立った』『他の人に喜んでもらえた』と感ずることがあった。」

肯定的評価はどの学年も80%を超えました。

○「『他の人と関わることで、お互いを理解したり、認め合うことができた』と感ずることがあった。」

肯定的評価は、1年生89%、2年生89%、3年生98%、全体で93%でした。他の人と関わる中で、自己肯定感も高まってきていると感ずています。

○「人権について考え、差別やいじめを見抜いたり、差別やいじめを許さない心を持ち、具体的に行動を起こそうとしたことがあった（当事者に寄り添ってあげたり、周りに知らせたり、進んで止めさせたりした）」

全体の肯定的評価は、79%で1年生2年生とも前期と大きな変化はありませんでしたが、3年生は前期に比べ10ポイント以上高くなりました。



保護者アンケートの結果から

○「お子さんは学校生活が楽しいと話していますか」

肯定的評価の割合は2年生は前期と大きな変化はありませんでしたが、1年生と3年生は前期と比べてそれぞれ7ポイント下がりました。肯定的評価は全体では81%でした。

○「お子さんは、学校行事や諸活動、授業などで『友達の役に立った』や『友達に喜んでもらえた』など話題にすることが増えたと感ずますか」

どの学年でも肯定的評価の割合が前期より増え、全体では64%の方が肯定的に評価してくださいました。生徒アンケートでも肯定的評価が増加しており、ご家庭でお子さんとの会話を大切にしてくださっていることがわかります。



自由記述では次のようなご意見やご要望をいただきました。紙面の都合等ですべてのご意見等に回答できないことをご了承ください。貴重なご意見をありがとうございました。いただいたご意見は今後の参考にさせていただきます、生徒のために、よりよい紫雲寺中学校を目指して参ります。

ご意見・ご要望	学校からの回答
体育祭を見学しましたが、炎天下の高温の中で生徒たちがとても辛そうでした。応援席で待機中は任意でアームカバーやサングラス等で日焼け対策をする許可をしても良いのではないかと思います。小学校では応援席にテントが張られていたので、来年度は検討いただければ幸いです。	学校保有のテント数に限りがあり、応援席後方のテント2張りが生徒用の避暑スペースでした。しかし、生徒の利用が少なかったため次年度は熱中症対策をもう一度検討したいと思います。
(藤塚地区は)路線バスでの通学ができることはありがたいのですが、バス停から学校まで雪が降ると大変だと聞いているので、藤塚地区の子どもたちもスクールバスで通えるように検討していただきたい。	学校からも市へスクールバスの要望を伝えます。また、「朝だけでも比較的除雪が良い『紫雲寺公民館前』でバスを乗れないか」とのご意見もありますが、市の予算の関係で実現が難しいのが現状です。
冬期間中、完全下校時刻が15時20分になるとバス時刻が1時間後になります。早めの下校時刻の時は、バス時刻まで学校に待機させていただきますか。	学校ではバス待ち用に図書室を開放しています。完全下校時が早い時もバス待ちの場合は利用可能です。 学校でも完全下校時刻とバス時刻に、できるだけ待ち時間が出ないように配慮していきます。